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距离东京奥运会开幕还有两个
多月时间，中国三人篮球国家集训
队开训仪式 5月 18日在上海体育学
院举行。三人篮球国家队男、女两
支备战队伍，将在这里进行赛前最
后的冲刺备战。

中国篮协主席姚明出席了开训
仪式，并在做动员讲话时表示：“我
们的困难可能来自场上，也可能来
自场下，无论来自哪里，我们都要拿
出最佳状态克服，这是体育精神的
体现。”随后，姚明为中国三人篮球
国家集训队男、女队队员及两支队
伍的保障团队颁发了集结函。

男队队员胡金秋表示：“我们会
珍惜集训期间的宝贵时间好好备
战，争取发挥出自己的优势，取得好

成绩。”女队队长张芷婷说：“拿到集
结函很兴奋，我会把自己最佳的竞
技状态调整出来，全力备战。”

三人篮球集训队包括 9 名男队
员和 11 名女队员，男队成员有：郑
毅、李浩南、丁彦雨航、陈培东、刘恒
驿、赵率舟、胡金秋、颜鹏、郭瀚宇。
女队成员有：李颖韻、张芷婷、龚莉、
万济圆、王海媚、吴迪、陈明伶、杨舒
予、高颂、王丽丽、方敏。

说到胡金秋和丁彦雨航，中国
男子三人篮球队主教练刘震表示，
他俩的身体条件和技术特点非常适
合三人篮球，但目前两人身上有不
同程度的伤病，而且从五人制篮球
转换到三人篮球，他们也需要一定
的适应过程，因此挑战不少。

对于未来一段时间的备战，刘
震介绍：“目前取得奥运资格的 4个
国家分别是塞尔维亚、俄罗斯、日本
和中国，另外 4个名额大概率会在欧
美国家中产生，所以从整体形势看，
摆在我们面前的挑战非常大，所以
我们要利用好这两个月的时间，把
备战工作做得更细致、更高效。到
目前为止，男子三人篮球是中国唯
一获得奥运会资格的男子集体球类
项目，我们也要把握好这次机会，到
奥运赛场上秀一秀我们的肌肉。”

三人篮球是东京奥运会新设立
的项目之一，男女各 8支队伍参与角
逐。通过前期努力，中国三人篮球
男、女队已获得东京奥运会参赛资
格。 据《北京晚报》

辽宁队在本赛季总决赛中再次输给了广东队。在赛
季结束后，辽宁队总经理李洪庆接受了当地媒体的采访，
他对于外界关心的一些问题，比如引援、外援选择等进行
了回应与解答。对于近期外界传言的周琦想要离开新
疆，加盟辽宁的消息，李洪庆表示这要根据周琦与新疆队
沟通的结果而定。而对于三外援的续约选择，他表示教
练组近期会对其进行评估，以决定外援的留用与选择。

周琦与新疆队的合同即将到期，他是否离开球队，
加盟其他球队，目前尚未确定。周琦近期在个人社交媒
体上有一些表达，被外界解读为他想要去其他球队效
力，但周琦对此一直没有回应。周琦是否会加盟辽宁
队，李洪庆表示这要根据周琦与新疆队之后沟通的结果
而定，目前无法给出明确的答案。

同时，李洪庆透露贺天举是否转会的事情还没有定
论。他说：“虽然贺天举上赛季出场时间很少，但他的训
练状态不错，他是否会转会，还需要教练组在夏训期间
进一步观察年轻队员和老队员具体的训练情况、身体状
态来决定。”

辽宁队在本赛季拥有梅奥、弗格与泰勒三个外援，
他们到底会在新赛季留用哪个外援？李洪庆表示：“教
练组在假期之后会对本赛季三名外援的表现进行评估，
来决定哪名外援留队、还需要补充哪个位置上的外
援。” 宋 翔

中国男篮又要集训了。为备战2021年亚洲杯预选赛及东京奥运落选赛，中国篮协
近日公布由27名球员组成的国家队名单，在这份集训名单中，最引人注目的是已经34
岁的广东队老将易建联的入选。

遥想十年前，姚明退役后，阿联就成为中国男篮核心，如今十年过去，他在国家队的
位置仍然无可替代，这到底是中国男篮之喜还是忧？其实，以阿联为代表的一些老将，也
该退出国家队了，中国男篮应该下决心大换血了。

中国男篮该大换血了
十年了，阿联还是核心

从 2012年伦敦奥运会五战皆墨
后，中国男篮的人才断层问题就已
很明显，而这个顽疾一届拖一届，至
今没得到彻底解决。

还记得 2013年马尼拉亚锦赛的
痛吗？那届比赛中国男篮小组赛接
连不敌老对手伊朗队和韩国队，复
赛里虽然三战全胜，但在和弱旅哈
萨克斯坦队的比赛中都险些翻船。
接下来的八强战，中国男篮又耻辱
性地首次不敌中国台北男篮，而且

以 78比 96足足输了 18分，最终无缘
四强创下 38年来最差战绩。

那届亚锦赛的中国男篮，王治
郅、朱芳雨、王仕鹏等老将都在阵中
并且担当主力，结果不但没能打出
好成绩，还耽误了新老交替。那之
后，中国男篮又征战了 2016 年里约
奥运会、2019年男篮世界杯等大赛，
结果都比较惨淡。里约和伦敦奥运
会一样一场未胜，本土世界杯占尽
天时地利人和却 2 胜 3 负无缘直通

东京奥运会——几乎是同样的剧
本，大赛中过于依赖老将，最终不但
没打出好成绩，也没能让更多年轻
队员得到大赛的洗礼，赔了夫人又
折兵。

在 2019 年世界杯上，老将易建
联已经交出一份完美的答卷，外界
普遍认为那将是他最后一届大赛。
可是问题随之而来：阿联之后，国家
队的领军人物会是谁？郭艾伦？周
琦？他们的表现似乎都难以服众。

被耽误的换代

因为疫情，2019年世界杯之后，
中国男篮的新老交替工作再次受到
影响。在最近的这份 27 人大名单
中，虽然有不少联赛中崭露头角的
青年才俊，甚至还有未经职业联赛
检验的新人，但依旧有不少 30多岁
的老将，例如易建联、韩德君、周鹏、
任骏飞等。看来主帅杜锋虽然也有
新老交替的想法，但是他明显还是
有些保守，不敢把换血的步子迈得
太大——杜锋的顾虑也可以理解，
毕竟 2019年世界杯中国男篮表现太

差，至今国家队的精气神仍旧在遭
受质疑，他还肩负挽救中国男篮形
象的重任，所以也不敢放手锻炼新
人。

其实从长远考虑，中国男篮应该
把大换血的脚步彻底迈出去，抓住
这个蛰伏时机好好打磨新人。名义
上，中国男篮还要参加奥运落选赛，
但面对欧美劲旅，获得奥运资格几
乎没有可能。而一旦缺席东京奥运
会，则意味着未来 3年内国家队将无
世界大赛可打，这个局面虽然尴尬，

但也给了中国队卧薪尝胆东山再起
的机会，为何不抓住机会彻底来个
大换血呢？

以易建联、韩德君、周鹏、任骏
飞等老将的实际情况看，3年以后的
下一届世界大赛是不可能指望得上
了。现在应该把更多机会让给年轻
队员，甚至奥运落选赛这种和世界
劲旅交手的宝贵机会，也要把上场
时间让给更多年轻队员，因为他们
才是中国男篮的未来。

李元春

步子再大一些

为备战东京奥运开始冲刺

三人篮球国家集训队上海开训

辽宁队总经理回应传闻

周琦能否加盟辽篮
目前尚未定论

5月 19日，2020-2021赛季NBA季后赛附加赛拉开
大幕，东部的 4支球队率先出战，步行者以 144比 117击
败黄蜂，凯尔特人以 118比 100战胜奇才。凯尔特人顺
利晋级季后赛，黄蜂出局，步行者、奇才将争夺东部最
后一个季后赛名额。

面对威斯布鲁克、比尔领衔的奇才，凯尔特人头号
球星塔图姆出场 41分钟，全场 32投 14中，罚球 17投全
中，砍下 50分、8个篮板、4次助攻、2次盖帽，帮助凯尔
特人连续 7年入围季后赛，这是球队过去 14年第 13次
闯进季后赛。

按照NBA规定，季后赛附加赛的个人数据既不归
属常规赛，也不计算在季后赛范围内，塔图姆砍下的 50
分很可能成为非正式数据。不过对他来说，本赛季已
然创造历史，今年 4月，他先后砍下 53分、60分，这是本
赛季第 3次砍下 50+。

本赛季常规赛，凯尔特人的状态起起伏伏，面对 76
人、篮网、雄鹿几支东部强队的强势表现，尼克斯、老鹰等
球队也异军突起，绿军最终以常规赛第7名的身份，无奈
落入附加赛。常规赛临近结束时，球队当家球星杰伦·布
朗又遭遇左手韧带撕裂的严重伤势，确定赛季报销。

处在最近几个赛季最艰难的困境，塔图姆和凯尔特
人并没有被压垮。尤其是这场附加赛，与常规赛状态
火热的威斯布鲁克、比尔交锋，不只是塔图姆，沃克、斯
玛特等人也及时挺身而出，帮助球队暂时渡过难关。

击败奇才后，凯尔特人正式锁定季后赛东部第 7号
种子，首轮将面对杜兰特、哈登、欧文领衔的篮网。显
而易见，对于上赛季闯进东部决赛、本赛季志在晋级总
决赛的凯尔特人来说，这样的对阵形势非常不理想，要
想在季后赛舞台走得更远，塔图姆和队友们需要拿出
更出色的表现。 据《新京报》

国际排球联合会管理委员会日前通过了 2021-2024
巴黎奥运周期国际排联下各委员会和理事会的人员名
单，中国女排主帅郎平入选技术和教练委员会。

根据国际排联章程，国际排联执行委员会由 13名
成员组成。这 13人中包括现任国际排联主席、五大洲
的排联主席、五名国际排联主席提议的国际排联行政委
员会成员(来自不同的五大洲)，以及古巴名宿路易斯和
苏格兰的费莱明。

中国女排主帅郎平进入技术和教练委员会，一起进
入这个委员会的还有土耳其女排主帅意大利人古德蒂、
巴西女主帅吉马良斯、美国女排主帅基拉里等。蔡毅、刘
冰和宋悦分别成为排球理事会、沙滩排球委员会和雪地
排球委员会成员。惠若琪成为市场和通讯委员会委员。
简捷和沙排名将薛晨成为排球赋权委员会成员。

运动员委员会中，包括了巴西男排的吉尔伯托
(Giba)、美国女排队长拉尔森、塞尔维亚女排二传奥杰年
诺维奇等。 中 新

中国女排主帅郎平
入选技术和教练委员会

国际排球联合会宣布

塔图姆狂砍50分
率队打进季后赛
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